

Somme's au courant

EDITO



Armand PARUCH
Secrétaire Général

Édito

Des joies et des peines

Tout d'abord, je tiens à vous remercier au sujet des résultats des élections à la chambre d'Agriculture, et féliciter les 4 JA qui ont été élus pour 6 ans : Marc HOSSART, Jean-Benoît LEPERS, Mathieu DEVIENNE et Vincent GROCOL.

Durant cette période, la tâche ne sera pas facile : cinquième directive nitrates, PAC 2014, Eco phyto 2018...

Malheureusement, malgré une volonté de toujours améliorer l'agriculture de notre département, un monstre appelé **GMS** nous grignote un peu plus chaque jour. Un litre de lait il y a 30 ans valait 2 francs. Aujourd'hui, il vaut 0,30 euro, soit... 2 francs !

Un Michel-Edouard inconnu il y a trente ans, et qui fait aujourd'hui partie des 10 plus grosses fortunes mondiales avec son copain MULLIEZ, alias Auchan.

Trouvez l'erreur : des supermarchés qui poussent comme des champignons... des fermes qui disparaissent car ces supermarchés les mettent sur la paille... Pourtant, il en faut de la paille pour faire pousser les champignons !!!

La semaine dernière, nous sommes allés faire un petit tour dans les GMS... Nous y retournerons cette semaine, et comme on dit... « Jamais 2 sans 3 » ! Si les GMS ne veulent pas nous entendre, nous y retournerons encore et encore... Il faut qu'elles comprennent que nous ne lâcherons pas ! Tenons bon ! Nous les vaincrons !

Vous ne voulez pas nous entendre, nous reviendrons !



ELEVAGE

Lettre ouverte aux GMS

Après une année 2012 difficile pour le secteur laitier et l'élevage en général, et peut-être tardivement pour certains, nous avons organisé un groupe lait élargi le 31 janvier dernier, avec la participation de l'UPLP, de la FDSEA et des différentes coopératives ou OP du département.

Nous avons commencé par faire un point sur la situation actuelle. Bilan : le prix du lait en 2012 a été faible, surtout en fin d'année ; le prix de l'aliment a considérablement augmenté ; le poids réglementaire est de plus en plus important.

Les transformateurs présents dans la salle ont expliqué l'impossibilité d'appliquer des hausses à la grande distribution. Ils ont besoin des producteurs pour faire pression ! Les grandes surfaces n'aiment pas voir des tracteurs sur le parking de leur magasin. Pour leur image, bien sûr, mais aussi et surtout pour leur chiffre d'affaire ! Nous avons donc émis l'idée d'envoyer un courrier à chacune des grandes ou moyennes surfaces en réclamant une meilleure répartition des marges pour augmenter nos prix de vente.

Des courriers ont donc été adressés aux directeurs des grandes surfaces de la Somme pour réclamer un rééquilibrage des prix d'achat des produits issus de l'élevage, permettant une revalorisation de 20 % de nos produits, que ce soit le lait, la viande bovine, de porc, de mouton et de volaille, et non répercutées sur les consommateurs mais sur les marges commerciales. Nous leur avons laissé 10 jours pour nous répondre.

10 jours plus tard : pas ou peu de réponses des GMS. Le samedi 16 février a donc été synonyme d'actions locales sur Amiens, Abbeville, Doullens et Péronne. Au programme : paillage des parkings.

Le réseau s'est très bien mobilisé, c'est une première action très réussie ! La pression doit désormais être maintenue jusqu'à l'obtention de prix d'achats qui prennent en compte nos coûts de production !

Alors tenez-vous prêts : on va bientôt remettre ça !

Pierre LEVEQUE
Responsable élevage JA Somme

Quelques photos des actions du 16 février

Abbeville

Carrefour et Intermarché

Doullens

Match, Intermarché, Super U, Lidl et Aldi

Péronne

Auchan

Amiens

Leclerc



COMMUNICATION

Le pose à terre

Après cette première année de fonctionnement avec le pose à terre, il est venu le temps de faire un bilan. Notre outil de communication a traversé le département en long, en large et en travers, il est même sorti exceptionnellement en dehors de ses frontières en faisant une halte à Paris lors de la nuit verte en avril dernier.

Cet outil a un véritable succès auprès des professionnels et du grand public. Lors des animations avec le pose à terre, de nombreux curieux se sont installés aux bornes tactiles, d'autres autour de notre table ronde (coin cosy) pour découvrir le métier d'agriculteur. Notre maquette, qui n'est pas encore finalisée, a fait rêver les plus petits tandis que les plus anciens nous racontaient leurs expériences dans le milieu. L'esprit convivial est présent lors de chacune des sorties de notre outil. Il a permis aussi de faire participer les adhérents des différents cantons.

Parlons à présent de son fonctionnement... Certains nous ont confié que la manipulation de cet engin n'est pas évidente du fait de sa longueur, d'un essieu directeur qui ne se remet pas au-

tomatiquement au centre, ou encore de la caméra qui ne fonctionne pas. D'autres nous signalent qu'il est fragile : un vérin qui permet la descente de la porte est plié, les écrans tactiles se dégradent trop rapidement (humidité, mauvais contact entre les prises, etc.) et la bâche du toit est abîmée.

Cette année nous a permis de recenser les différents points positifs et négatifs du pose à terre. En ce début d'année, il est l'heure d'effectuer l'entretien de celui-ci et de remédier à ces problèmes. Pour cela, si vous êtes prêts à vous investir, à nous proposer vos différentes idées, n'hésitez pas à vous inscrire au groupe communication du département en contactant le bureau de JA Somme au 03.22.53.30.08.

Petit rappel : le pose à terre est un outil qui est à disposition des différents cantons. Il est essentiel de le garder propre après chaque événement et de nous signaler toute anomalie sur celui-ci. D'avance, merci de votre compréhension.

Pierre LEPOIX - Responsable du groupe com'

RENOUVELLEMENT DES GENERATIONS EN AGRICULTURE

Session RGA : la Picardie représentée

Les 29, 30 et 31 janvier dernier, les jeunes agriculteurs de Picardie ont participé à la session nationale RGA (Renouvellement des Générations en Agriculture) qui s'est déroulée à Mauvezin, dans le Gers. Au programme de cette session la préparation du prochain congrès 2013 ayant pour thème la coopération (ou actions collectives favorisant l'installation) et des ateliers de travail sur les Assises Nationales à l'installation.

Le Ministre de l'Agriculture a en effet annoncé la mise en place d'Assises à l'Installation pour construire une politique de l'installation rénovée et renforcée. Ces assises s'appuieront sur un temps de travail dans chaque région entre le 15 mars et le 15 juin 2013, piloté par la DRAAF.

L'idée étant de dégager plusieurs propositions qui seront ensuite traduites dans la future loi d'avenir de l'agriculture, de l'agroalimentaire et de la forêt, en fin d'année 2013.

Lors de la semaine RGA, du 11 février au 17 février, plusieurs actions ont eu lieu en Picardie afin d'informer les jeunes sur le métier d'agriculteur, mais aussi et surtout sur l'accompagnement à l'installation.

A noter également que la Somme renouvelle sa candidature pour la session Renouvellement des Générations en Agriculture de 2014 !

Contact : Mathilde Culot - 03.22.53.30.07

ELECTIONS CHAMBRE D'AGRICULTURE

Les résultats (source : Action Agricole Picarde)

Résultats des listes par collège					
COLLÈGE "CHEFS D'EXPLOITATION"					
	NOMBRE DE VOIX	% DE VOIX		NOMBRE DE SIÈGES	
		2013	Rappel 2007	2013	Rappel 2007
Fdsea/JA	2 346	72,45	72,45	18	19
Coordination Rurale	695	21,46	20,80	2	2
Confédération Paysanne	197	6,08	6,75	1	0
COLLÈGE "PROPRIÉTAIRES"					
Fdsea Sdppr	1 218	100	100	2	2
COLLÈGE "SALARIÉS DE LA PRODUCTION AGRICOLE"					
CGT	197	32,24	38,20	3	3
FO	112	18,33	23,71	0	1
CFTC-AGRI	108	17,68	-	-	-
FGA-CFDT	112	18,33	22,36	1	-
CFE - CGC	82	13,42	15,73	0	-
COLLÈGE "SALARIÉS DES GROUPEMENTS PROFESSIONNELS"					
CGT	124	14,73	21,40	-	-
FO	159	18,88	21,22	-	-
FGA CFDT	282	33,49	32,01	3	3
CFE - CGC	197	23,40	25,38	1	1
UNSA	80	9,50	-	-	-
COLLÈGE "ANCIENS EXPLOITANTS"					
Fdsea/JA	-	100	100	2	2
COLLÈGE GROUPEMENTS PROFESSIONNELS (LISTE FdSEA/JA)					
CUMA	154	100	100	1	1
COOPÉRATIVES	88	100	100	4	4
CRÉDIT AGRICOLE	78	100	100	2	2
ASSURANCES MUTUELLES ET MSA	80	100	100	2	2
ORGANISATIONS SYNDICALES	78	100	100	2	2

Résultats des collèges					
COLLÈGES INDIVIDUELS					
	CHEFS D'EXPLOITATION	PROPRIÉTAIRES	SALARIÉS AGRICOLES	SALARIÉS DES GROUPEMENTS	ANCIENS EXPLOITANTS
Nombre d'électeurs inscrits	5 846	2 868	3 901	3 427	10 916
Nombre de votants	3 402	1 317	684	915	4 687
% de votants (*)	58,19 (67,96*)	45,82 (45,1)	17,53 (27,86)	26,70 (40,89)	42,94 (57,19)
Nombre de suffrages exprimés	3 238	1 272	629	842	4 423
COLLÈGES DES GROUPEMENTS					
	CUMA	COOPS	CRÉDIT AGRICOLE	ASSURANCE ET MSA	ORGANISATIONS SYNDICALES
Nombre d'électeurs inscrits	155	101	92	92	83
Nombre de votants	155	90	79	85	79
% de votants (*)	100 (98,32)	90,1 (92,03)	84,95 (89,77)	92,39 (91,30)	95,18 (95,38)
Nombre de suffrages exprimés	154	88	78	80	78

(*) Rappel 2007

Retrouvez tous les résultats sur :
<http://www.chambres-agriculture-picardie.fr>.

À retenir !

Soirée des JA de Ham et Nesle
le samedi 2 mars dès 22h
À Mesnil-Saint-Nicaise

Soirée des JA de Domart,
Doullens, Bernaville et Acheux
le samedi 16 mars à Bernaville.

Soirée des JA de Picquigny
le samedi 13 avril à Canaples.

Journée Région Nord
Au SIA à Paris
Le vendredi 1^{er} mars

Plaine en fête
Le 1^{er} septembre à Montdidier